
女乒李晓霞昨日大婚
世界冠军领衔伴娘伴郎团

昨日，奥运冠军、中国女子乒乓球队队员
李晓霞在家乡辽宁举办婚礼，新郎翟一鸣曾
是辽宁锦州银行俱乐部乒乓球运动员，现是
辽宁男队的主教练。伴郎伴娘团阵容强大，
由两大世界冠军方博和陈梦领衔。婚礼现场
云集了乒坛四大满贯，可谓星光熠熠。乒坛
女皇邓亚萍遗憾缺席，特地录了视频祝福李
晓霞。 ▋新宇
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和故宫联系紧密 因为徽州有文化
院长单霁翔说，“故宫博物院自600多年前，就

和徽州联系密切，在交通、通讯不便的时代，无数能

工巧匠，书法绘画大家的作品被请进故宫，为什么

徽州会产生这么多文人墨客，因为你们徽州有文

化。而现今，无数徽州作品珍藏于故宫之中，随着

文化交流的密切，故宫和徽州的联系愈发紧密，究

其原因，还是因为你们徽州有文化。”今年以来，故

宫博物院和徽州建立起了多样化的工作联系，对于

双方加强紧密合作，单霁翔也坦言，“肯定有1+1＞

2的效果。”

一部纪录片《我在故宫修文物》让人们对真正

的匠人精神感到惊叹。“匠人精神是传统工艺和传

统文化的灵魂。”单霁翔表示，徽匠精神集中体现在

徽匠的创作实践中，体现在一个个赏心悦目的作品

里。作为徽州文化重要组成部分，徽派传统工艺和

故宫文化一样，要充分挖掘匠人精神，单霁翔认为

“在新的时代，我们需要结合人们的生活，开动脑

筋，加大创新创意力度，找准传统工艺与现代生活

的结合点，努力在传承中创新，在创新中发展，真正

让作品走进大众生活。”

从方便观众出发 让文物活起来
石渠宝笈特展引发“故宫跑”，《我在故宫修文

物》热播，“萌萌哒”的大清皇帝令人忍俊不禁……

这几年，故宫博物院连同院长单霁翔都成了“网

红”。现场，单霁翔打趣地自我介绍，自己祖籍南

方，生于辽宁沈阳，很小就随父母来到北京，住过好

几个四合院，“没想到快要退休了，却当上世界最大
一座四合院的‘看门人’。 ”

而如何让禁宫里的文物、大地上的遗产、古籍
里的文字活起来，让观众有尊严，让文物有尊严，一
直是单霁翔在做的事情。而作为管理者，他认为，
首先要从方便观众角度出发想问题做事情。

进故宫游览曾是种痛苦，要排一个多小时队，
进去后又找不着北，单霁翔想，要能省下这一个小
时、多看俩展览，观众和故宫都会很受益。于是，故
宫果断把售票窗口增加到几十个，又开通网上订
票，观众如今几分钟就能进来。端门广场过去没椅
子，游客累了就围着树坐一圈。单霁翔说，“于是，
故宫先加 200 把椅子，再把树坑填平，四周安上树
凳，这样就有位置供1000多人坐了。 ”

从2013 年，故宫出台“禁令”，公私机动车辆不
能开进故宫。法国前领导人奥朗德成了“吃螃蟹”
的人。他的车被拦在午门前，单霁翔陪奥朗德步入
故宫。单霁翔说，“以前国宾都是坐车进故宫，到了
地方还不知道，对游客来说，乘车直接进故宫内部，
与步行进门边走边看，是两种完全不同的感受。穿
过午门走进故宫，我注意到奥朗德脸上有受震撼的
表情。”

为了主动走近观众，讲座中，单霁翔还透露了
许多细节，比如，他们把昔日的皇家冰窖改成咖啡
厅，观众可以边吃快餐边欣赏神奇古建；故宫博物
院推出“掌上故宫”“故宫展览”等多个手机应用程
序，推广故宫的生活方式。坚持文化自信，做优秀
中华传统文化的忠诚守望者，“我们是世界最好
的！”单霁翔说。

意大利当地时间 9 月 9 日，第 74 届威尼斯国际
电影节闭幕。《环太平洋》导演吉尔莫·德尔·托罗的
科幻新作《水形物语》获得金狮奖。以色列影片《狐
步舞》获得评审团大奖。遗憾的是，中国女导演文
晏执导的华语片《嘉年华》最终颗粒无收。

本届威尼斯电影节竞赛片的水准不俗，也较为
平均。最终的获奖结果，并没有引起媒体很大的争

议，只是对金狮归属会有不同观点。对于评奖的详
细过程，评审团主席安妮特·贝宁不愿意进行解释，
只表示是民主决定，讨论非常开放，每个人都自由
表达了见解，进行了充分的讨论，“对于金狮奖是否
是评委一致同意，这件事我不会说。其实很多电影
都让我们深受感动，但我们不可能把奖项给所有的
影片，我们尽力了。” ▋凤凰

《蜘蛛侠：英雄归来》
拒绝沉重看完“超开心”

星报讯（记者 吴笑文） 好莱坞科幻冒险
动作巨制《蜘蛛侠：英雄归来》正在全国热
映。日前，部分影迷在英皇影城 D-box 厅进
行了体验观影。主角小蜘蛛的逗比、中二特
质以及他焦头烂额又充满意外的高中生活令
现场观众多次爆笑，不少影迷表示看完“超开
心”，并推荐“如果想找一部轻松、有趣，非常
适合放松的电影，《蜘蛛侠：英雄归来》绝对是
不二之选。”

作为蜘蛛侠系列电影首次回归漫威之作，
故事的发展从《美国队长 3：内战》开启，正如
男主角汤姆·赫兰德所说“蜘蛛侠像和复联英
雄一起度过了一个夏令营，而后又回到高中
生活”。不仅让观众看到了“自己年轻时候的
影子”，还通过蜘蛛侠的成长过程带出了浓浓
的正能量，让不少父母观众看过之后纷纷表
示“要带娃去”。更重要的是，这一次“15岁的
蜘蛛侠”，就像大银幕前的我们一样，是一个

“看多了超级英雄片的小青年”，而他的故事
也让每个观众都感觉到“也许下一个超级英
雄就是你”。

合肥万人广场舞大赛开赛
星报讯（记者 江锐） 9月10日，“全民健

身 炫舞合肥”果儿金融杯·2017 合肥市广场
舞大赛开幕式暨蜀山区海选赛拉开帷幕。本
次大赛将持续3 个 多月，近400 多支队伍，约
万人参加本次比赛。赛区将布及合肥四大行
政区、辖属开发区及一市四县，是目前合肥市
规模最大的广场舞比赛。

本届大赛秉承“公开、公平、公正”的运作
理念，以规范化管理、标准化操作、高品质组
织作为要求。为此，大赛组委会精选合作伙
伴，打造标准 演出场地、规范赛事进程；每场
比赛均配备专业评委和专业医疗团队，同时
为参赛选手提供完备、系统的赛后服务，旨在
为合肥市广场舞爱好者提供良 好的交流平
台，推动合肥市广场舞运动赛事的健康、规范
发展。

合肥市体育局局长菅青表示，广场舞作为
老少皆宜的群众活动，影响着越来越多人的
生活。本届合肥市广场舞大赛就是由合肥体
育总会主办，着力 打造的全民健身品牌之一。

作为第四届文化消费季中的重要活动之
一，日前，第三届中国传统非物质文化遗产传统
技艺大展在黄山市开幕，故宫博物院所藏新安
画派146件精品首次大批量走出紫禁城，组团
回故乡，自称故宫“看门人”的北京故宫博物院
“网红”院长单霁翔作陪。他还在主题为《坚持
文化自信，做优秀中华传统文化的忠诚守望者》
的讲座上，与大家分享了故宫在开放中如何接
地气、方便观众的诸多秘诀。在接受记者采访
时，单霁翔表示，“随着文化交流的密切，故宫和
徽州的联系愈发紧密，究其原因，还是因为你们
徽州有文化。” ▋记者 吴笑文

故宫“看门人”单霁翔黄山揭秘：

方便观众 让文物活起来

第74届威尼斯国际电影节闭幕
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